

FICHE DE PRESENTATION PERSONNELLE



Forum : Forum sur la liberté d'expression et le droit à l'information

Thématique : Assurer la liberté d'expression et une information fiable

Nom du/de la citoyen.ne : Jules Meunier

Situation familiale <ul style="list-style-type: none"><input type="radio"/> Marié/en couple<input type="radio"/> Célibataire<input type="radio"/> Avec enfants, si oui combien : 2	Niveau d'étude <ul style="list-style-type: none"><input type="radio"/> Primaire<input type="radio"/> Secondaire<input type="radio"/> Universitaire
---	--

1. De quelle manière êtes-vous concerné.e par le sujet dans votre vie personnelle et professionnelle ?

En tant qu'animateur radio, je suis confronté chaque jour aux défis de la liberté d'expression dans un pays où 156 journalistes ont été tués depuis 1986 et qui occupe la 134e place sur 180 au classement mondial de la liberté de la presse. Ce rôle m'impose de grandes responsabilités, mais aussi des contraintes.

En effet, l'autocensure fait partie de mon quotidien. En 2019, lorsque j'ai voulu couvrir les opérations antidrogues controversées, j'ai reçu des menaces sur mon téléphone. Ma compagne m'a demandé d'abandonner le sujet pour protéger notre famille. Je dois donc constamment choisir entre informer et assurer notre sécurité.

Un autre défi majeur est la désinformation. Lors des élections de 2022, j'ai constaté à quel point les réseaux sociaux propagent de fausses nouvelles plus vite que les informations vérifiées. Je le remarque aussi dans ma vie personnelle : mes enfants, qui s'informent souvent à travers les réseaux sociaux sont très exposés à la désinformation.

2. Que proposez-vous à votre échelle ?

Pour répondre à ces défis, j'aimerais lancer un rendez-vous hebdomadaire où j'analyserais les informations qui circulent en ligne et expliquerais comment vérifier une source d'information ou repérer un deepfake.

Je fais aussi partie d'un réseau de 15 animateurs et journalistes régionaux. Nous échangeons des informations vérifiées et nous nous soutenons face aux pressions. J'aimerais élargir ce réseau afin de renforcer notre solidarité : en nous mobilisant collectivement quand l'un d'entre nous est menacé, nous pourrions former un véritable bouclier médiatique. Je pense qu'il est essentiel de dénoncer les crimes commis contre les journalistes.

Enfin, je soutiens l'idée d'une charte éthique adaptée aux journalistes et aux animateurs radio, inspirée de la charte de Munich mais pensée pour les réalités asiatiques. Elle inclurait des moyens de protéger les journalistes et des protocoles limitant la désinformation, notamment via les réseaux sociaux.